

Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

Honduras – abril 2023

Titular	Noticia	Fuente
<p>Aprueban nuevo incremento al salario mínimo en Honduras para 2022 y 2023</p>	<p>La empresa privada, la clase trabajadora y el Gobierno de Honduras lograron este viernes un incremento al salario mínimo, en base a las actividades económicas, que oscila entre el 5,32 y el 8 %, que será retroactivo desde el 1 de enero y regirá para 2022 y 2023.</p> <p>El acuerdo no llenó las expectativas de los trabajadores, que abogaban por un incremento del 12 %, mientras que la empresa privada proponía el 5 %, lo que demoró las negociaciones, que comenzaron a finales de 2021.</p> <p>En un comunicado las partes indicaron que el ajuste correspondiente a 2022 se pagará desde el 1 de enero, pero que puede ser de manera diferida en los meses de abril, mayo y junio, el monto que corresponde a enero, febrero y marzo.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-salarios_aprueban-nuevo-incremento-al-salario-m%C3%ADnimo-en-honduras-para-2022-y-2023/47485418</p>	<p>SWI Domingo 2 Abril 2023</p>
<p>La canasta Básica de 30 alimentos aumentó en marzo a L 11,9338.85</p>	<p>El acceso a los productos de la <u>canasta básica</u> cada día es más costoso en Honduras.</p> <p>Cifras preliminares con base en cálculos de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social (STSS) con el monitoreo de precios que prepara el <u>Banco Central de Honduras</u> (BCH) indican que un hogar de cinco personas requiere de 11,938.85 lempiras para adquirir la canasta básica.</p> <p>Agregan que el costo per cápita de la canasta alimenticia es de 2,379.68 lempiras a nivel nacional. Esos valores son inéditos en el país desde que la STSS calcula desde enero 2021 el costo de la canasta básica.</p> <p>https://www.elheraldo.hn/economia/canasta-basica-alimentos-aumento-precio-marzo-2023-EI12926244</p>	<p>El Heraldo Lunes 3 Abril 2023</p>
<p>Honduras prevé un crecimiento económico de entre 3,5 % y 4% en 2023 y 2024</p>	<p>La economía de hondureña crecerá entre el 3,5 % y 4 % en 2023 y 2024, mientras que la inflación se ubicará entre 6 % y 7 % este año y entre 4 % y 5 % % el próximo, según proyecciones del Banco Central de Honduras (BCH) divulgadas este martes.</p> <p>El organismo monetario publicó este martes el Programa Monetario 2023-2024, que detalla que el crecimiento del producto interno bruto (PIB) real se ubicará este año y el próximo entre 3,5 % y 4 % debido a la coyuntura económica nacional e internacional.</p> <p>El crecimiento en 2023 estará respaldado por "la evolución del consumo privado apoyado por los ajustes salariales, comportamiento favorable de las remesas familiares y el crecimiento del crédito, así como mejora de la inversión pública dirigida a programas y proyectos del sector energía, infraestructura vial, productiva y social, complementado con el mayor gasto social focalizado", explicó.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-econom%C3%ADa_honduras-prev%C3%A9-un-crecimiento-econ%C3%B3mico-de-entre-3-5---y-4---en-2023-y-2024/48429484</p>	<p>SWI Miércoles 12 Abril 2023</p>
<p>Fundación Terra y Terra Te Impulsa se unen a los 5 programas de incubación para</p>	<p>Tegucigalpa. Real LEDGE Honduras, Mujeres & Negocios, Fundación Honduras Social, Voces Vitales Honduras y Fundación Terra, como parte de la iniciativa Conecta, se unen a lanzar la convocatoria para ayudar a establecer a más de 150 emprendimientos en Honduras a través de 5 programas de incubación que estarán disponibles a nivel nacional.</p>	<p>La Tribuna Jueves 13 Abril 2023</p>

<p>emprendedores en Honduras</p>	<p>En el marco del lanzamiento de esta convocatoria, Fundación Terra se incorpora a La Red con el fin de promover el crecimiento de los emprendedores que forman parte de su programa bandera de emprendimiento Terra Te impulsa el cual trabaja en conjunto con sus diferentes aliados estratégicos, quienes apoyan con un proceso de formación continua en temas relevantes de actualidad empresarial, generando conocimientos en educación financiera, mercadeo, transformación digital, formalización, entre otros, dando acceso a los participantes destacados a concursar en el Premio Terra Te Impulsa para para acceder a capital semilla.</p> <p>Cada una de las 5 organizaciones participantes desarrollará su proyecto de incubación, donde los emprendedores seleccionados, hombres y mujeres, tendrán acceso a capacitaciones y mentoría personalizada para consolidar sus ideas de negocio y fortalecer sus emprendimientos.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2023/04/13/fundacion-terra-y-terra-te-impulsa-se-unen-a-los-5-programas-de-incubacion-para-emprendedores-en-honduras/</p>	
<p>Sector maquila anuncia nueva inversión de 300 millones de dólares</p>	<p>La industria de la maquila de Honduras prevé invertir alrededor de 300 millones de dólares y crear en el país más puestos de trabajo.</p> <p>El expresidente de la Asociación Hondureña de Maquiladores, Mario Canahuati, dijo que este año este sector tiene previsto invertir 300 millones de dólares para hacer bien a la economía del país.</p> <p>“Nosotros seguimos con el entusiasmo, hay una empresa que quiere invertir 300 millones de dólares en el país, pero dependerá de las condiciones y el ambiente que se crea para seguir trayendo inversión”, advirtió Canahuati.</p> <p>https://hch.tv/2023/04/18/sector-maquila-anuncia-nueva-inversion-de-300-millones-de-dolares/</p>	<p>HCH Martes 18 Abril 2023</p>
<p>Honduras urge que gobierno enfoque sus políticas en la inversión y generación de empleos</p>	<p>Honduras. Así lo concluyó el informe Estado de País 2023: Economía y Finanzas presentado por parte de la Asociación para Una Sociedad Más Justa (ASJ), que subraya que el costo de vida continuó creciendo en el 2022 en Honduras, mientras el 55 por ciento de la fuerza de trabajo se encuentra desempleada o subempleada.</p> <p>Señala que, entre los rubros de productos que presentaron un mayor aumento se encuentran los alimentos (16 %), el transporte (10 %) y los insumos de cuidado personal (9 %).</p> <p>Seguido de estos rubros se encuentra la educación (8 %), prendas de vestir y calzado (6 %) y la salud (5 %), agregó.</p> <p>https://newsinamerica.com/pdcc/boletin/2023/honduras-urge-que-gobierno-enfoque-sus-politicas-en-la-inversion-y-generacion-de-empleos/</p>	<p>Periódico Digital Viernes 21 Abril 2023</p>
<p>¡Triste realidad! Más de 5 millones de hondureños no cuentan con un empleo formal</p>	<p>Según registros, Honduras sigue ofreciendo a sus habitantes desempleo y es que más de 5 millones y medio de hondureños que deberían estar trabajando formalmente solo 900 mil laboran de manera formal y 4 millones de personas en situación de informalidad.</p> <p>Estas escalofrantes y terroríficas estadísticas preocupan a diversos sectores, tal es el caso del presidente de la Asociación Nacional de Inversiones (ANDI), Fernando García quien manifiesta que este tema debe ser prioridad en el gobierno de la presidenta Xiomara Castro.</p> <p>“Esta situación es producto de malas políticas de gobiernos anteriores, pero este gobierno tiene un año y medio de gobernar, entonces, deben verse reflejadas esas nuevas políticas”, dijo García.</p> <p>https://hch.tv/2023/04/21/triste-realidad-mas-de-5-millones-de-hondurenos-no-cuentan-con-un-empleo-formal/</p>	<p>HCH Viernes 21 Abril 2023</p>

<p>Remesas en Honduras aumentaron en primer trimestre de 2023</p>	<p>Las remesas enviadas a Honduras desde el exterior aumentaron un 9,2 por ciento durante el primer trimestre de 2023 comparado con igual etapa del año anterior, informó hoy el Banco Central de esta nación centroamericana.</p> <p>Según la entidad financiera, dicho porcentaje es equivalente a dos mil 119,7 millones de dólares provenientes de países como Estados Unidos, España, México, Costa Rica, Canadá y Guatemala.</p> <p>El informe precisó que las madres son las principales receptoras de las divisas enviadas al país con un 36 por ciento, seguido de los hermanos (19,2), hijos (13,6), padres (7,4) y cónyuges (7,1 por ciento).</p> <p>https://www.elpais.cr/2023/04/24/remesas-en-honduras-aumentaron-en-primer-trimestre-de-2023/</p>	<p>El País Lunes 24 Abril 2023</p>
<p>Más de 2 millones de hondureños tienen problemas de empleo</p>	<p>Los trabajadores de Honduras conmemorarán su día este lunes exigiendo, entre otras cosas, mejoras salariales y que baje el costo de la canasta básica, en un país de 10 millones de habitantes, de los que más de 2 millones tienen problemas de empleo.</p> <p>Según el titular del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), Eugenio Sosa, los desempleados y subempleados en Honduras superan los 2 millones, y una gran masa de los que tienen trabajo ganan salarios tan bajos que no pueden satisfacer sus necesidades básicas y nunca saldrían de la pobreza.</p> <p>Este año, la fuerza laboral del país centroamericano marchará unificada en las tres centrales más importantes, la Confederación de Trabajadores de Honduras (CTH), la Central General de Trabajadores (CGT) y la Confederación Unitaria de Trabajadores (CUTH).</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/primer-de-mayo-honduras_m%C3%A1s-de-2-millones-de-hondure%C3%B1os-tienen-problemas-de-empleo/48475480</p>	<p>SWI Domingo 30 Abril 2023</p>